

con unas 150 diapositivas para proyectar; mas, en el momento presente hemos conseguido poseer más de 500 y seguimos destinando anualmente una cantidad a la compra de esta clase de material.

El Museo y Laboratorio es el lugar donde se hacen prácticamente las múltiples enseñanzas que traen en sí encerradas las asignaturas de Ciencias físico naturales.

Este departamento ocupa lugar preeminente en el segundo piso del edificio, y en él pueden verse (si bien en menor cantidad) cuanto puedan contener los Museos y Laboratorios de los Institutos.

Contiene, entre otras cosas, cuantos aparatos son considerados como indispensables para las enseñanzas prácticas de la Física, de la Mecánica y de la Química. Para poder cursar los estudios de Historia Natural, existen colecciones mineralógicas, animales disecados, herbarios, flores, tallos, frutos, etcétera, etc., artificiales y naturales; morteros de ágata y sopletes para hacer los análisis y reconocimientos de minerales. Y para estudiar Fisiología, tenemos, aparte de diversos álbums y láminas, el oído externo e interno, la laringe, la mandíbula con toda la implantación del aparato dentario, y varios otros órganos y aparatos desmontables y admirablemente contruídos en el Museo de Historia Natural de Barcelona. Últimamente se han adquirido un microscopio de gran potencia, con reactivos adecuados para hacer preparaciones, que ya han aprovechado de una manera muy particular los alumnos de Fisiología e Higiene del último curso, bajo la experta dirección del culto profesor don Juan Canals, licenciado en Ciencias Naturales. A estos ejercicios, al trabajo personalísimo hecho por los alumnos sobre el esqueleto y cráneo desmontables y a la labor

pedagógica llevada a cabo por su profesor, se deben las notas de Sobresaliente y Matrícula de Honor obtenidas por los alumnos del curso actual.

En el Museo y Laboratorio se hacen las prácticas de una manera tan concienzuda, que ello sólo es garantía para los padres de la manera cómo se preparan los alumnos de nuestra Institución.

En la sección de Comercio se dispone de los útiles propios de todo despacho bien organizado; ya que las enseñanzas se cursan de manera que las prácticas mercantiles sean el complemento efectivo de las explicaciones teóricas. Máquinas para escribir sistemas *Underwood*, *Smith Premier* y *Smith Bros*; prensa de copiar con sus accesorios; maquinillas y alicates para coser papeles; aparatos graduadores de la humedad de las telas para copiar cartas, muebles guarda tarjetas para la buena organización comercial, etc., etc.

También podemos disponer del aparato multicopista *Ciclostyle*, para obtener copias de escritos a tenor de quinientos ejemplares por hora.

Todo lo cual constituye el material especial de esta clase de prácticas de escritorio.

Y en la actualidad estamos organizando un Museo Industrial, donde de manera concéntrica iremos estudiando todo el proceso evolutivo de las industrias, comenzando por las de la ciudad y continuando por las comarcales.

Todo cuanto acabamos de reseñar, ha sido incorporado al Colegio en el intervalo de los tres cursos que lleva de existencia nuestra Institución; y es de esperar que siguiendo la marcha ascendente que llevamos emprendida, consigamos, dentro de pocos años, tener reunido todo lo que pudiesen desear los espíritus más exigentes.

